

La campagne du gouverneur Denonville contre les Tsonnontouans

Cette campagne fut préparée par le gouverneur Denonville et l'intendant Champigny, dans l'hiver de 1686-87. L'armée canadienne partit de l'île Sainte-Hélène, près Montréal, le 11 juin 1687. Elle était composée d'environ 830 soldats du détachement de la marine, de plus de 1000 coureurs de bois et miliciens canadiens et de 300 Sauvages.

Tout le monde connaît le résultat malheureux de cette campagne.

Les sources imprimées sur la campagne de 1687 contre les Tsonnontouans sont :

RELATIONS DES JÉSUITES.

Mgr de Saint-Vallier, *ESTAT PRÉSENT DE L'ÉGLISE DE LA NOUVELLE-FRANCE.*

✓ La Hontan, *VOYAGES DANS L'AMÉRIQUE SEPTENTRIONALE.*

La Potherie, *HISTOIRE DE L'AMÉRIQUE SEPTENTRIONALE.*

✓ Charlevoix, *HISTOIRE DE LA NOUVELLE-FRANCE.*

Bibaud, *HISTOIRE DU CANADA SOUS LA DOMINATION FRANÇAISE,* py. 183 et suiv.

✓ Garneau, *HISTOIRE DU CANADA,* vol. 1er, pp. 278 et suiv.

✓ Ferland, *COURS D'HISTOIRE DU CANADA,* vol. II, pp. 155 et seq.

M. de Belmont, *HISTOIRE DU CANADA.*

✓ O'Callaghan, *THE DOCUMENTARY HISTORY OF THE STATE OF NEW YORK.*

COLLECTION DE MANUSCRITS DE LA NOUVELLE-FRANCE.

Girouard, *SUPPLEMENT AU "LAKE ST-LOUIS, etc etc, d'après BEAUCOUP DE DOCUMENTS INÉDITS,* pp. 24 et suiv.

JOURNAL D'UNE EXPÉDITION CONTRE LES IROQUOIS EN 1687, PAR LE CHEVALIER DE BAUGY, AIDE-DE-CAMP DE M. LE MARQUIS DE DENONVILLE. LETTRES ET PIÈCES RELATIVES AU FORT SAINT-LOUIS DES ILLINOIS.

P. G. R.